

CERNOY

Aux Trois-Etôts, les habitants rejettent l'éolien

La possible implantation d'éoliennes inquiète toujours les habitants du hameau des Trois-Etôts à Cernoy. Le conseil municipal a beau avoir émis un avis défavorable pour ce projet de parc éolien, cela n'a pas permis de dissiper leurs craintes.

NICOLAS GIORGI

C'est au détour d'une publication dans le journal municipal du village en avril dernier qu'ils ont appris qu'un projet éolien avait existé dans leur commune.

Depuis, ces habitants du hameau des Trois-Etôts, à Cernoy, ne décrochent pas. Ils ont même décidé de lancer une pétition afin de s'assurer que le projet soit définitivement enterré.

Malgré la tenue d'une consultation citoyenne enregistrant le rejet massif de la population de voir cinq mâts s'implanter à proximité de leurs 26 pavillons, ces derniers ne se sentent toujours pas rassurés.

« Madame Barthe a été approchée des promoteurs qui lui ont fait des offres alléchantes. Pour autant, elle ne s'est pas octroyé le droit de décider seule »

Eric Mijoule

« Le projet avait été rejeté par près de 90% des habitants, rappelle Vincent Pasquier, à l'origine de ce collectif. Notre chapelle, qui est un vrai joyau architectural, date du 16^e

siècle. Il serait insensé que des projets éoliens de ce type puissent venir casser cette beauté ! », maintient-il. La maire est jusqu'à présent restée insensible aux sirènes des promoteurs. « Le conseil municipal a donné un avis défavorable à ce projet début juillet lors d'un vote à bulletin secret. Pour nous c'est très clair », confirme Isabelle Barthe, maire de la commune, pour qui le projet n'est définitivement plus d'actualité. Affaire classée ?

Si Vincent Pasquier ne demande qu'à croire la maire, il reste néanmoins sceptique. « Les villageois n'ont pas reçu de démenti officiel », assène-t-il.

« Madame Barthe a été approchée par plusieurs promoteurs qui lui ont fait des offres alléchantes. Pour autant, elle ne s'est pas octroyé le droit de décider seule. Et ça, c'est plutôt positif », tempère Eric Mijoule, qui, au travers de son association CHAD (Cressonsacq hier aujourd'hui et demain), veut fédérer les citoyens opposés à l'éolien partout sur le Plateau picard (lire encadré).

Vincent Pasquier est tout à fait de cet avis. Selon lui, la menace ne s'arrête pas aux frontières de la commune de Cernoy, laquelle ne fût que le point de départ d'une contestation vouée à s'élargir. « La moitié du hameau aura une vue imprenable sur la dernière éolienne de Noroy. Ça va nous crever les yeux ! », se désespère-t-il déjà. ■



Au hameau des Trois-Etôts, à Cernoy, les habitants sont vent debout contre les projets de parc éoliens qui se multiplient sur ce secteur. (Photo d'illustration)

Les habitants ne comptent pas en rester là

Pour Eric Mijoule, la menace d'une multiplication des parcs éoliens serait aujourd'hui bien réelle sur le Plateau picard, un territoire au fort potentiel venteux. En particulier à Noroy ou Cressonsacq, où il réside. « Sur un rayon de 5 km autour de Pronleroy, nous avons projeté une densité de 76 éoliennes d'ici 2026. »

« L'émergence depuis 6 mois de multiples projets sous la forme d'installation de mâts de mesure nous pousse aujourd'hui à agir », indique Eric Mijoule, qui

planche actuellement sur un projet de « commission intercommunale » dénommée « Stop éoliennes ». Pour lui, tous ces projets dans un si petit périmètre prennent bel et bien une dimension intercommunale. C'est pourquoi il compte organiser plusieurs réunions publiques à la rentrée dans ce secteur, invitant ainsi les habitants du Plateau picard à se mobiliser contre ce qu'il qualifie de « véritable invasion ». « Plus on sera nombreux et plus on aura de poids », conclut-il.